

公共施設の活用に関する地域意見交換会 意見交換テーマ

テーマ1 「市の考えや取組みについてどう思いますか？」

テーマ2 「どうしたら学校の空き教室をもっと活用できると思いますか？」

テーマ3 「どうしたら市民館等の校区にある公共施設の利用を増やせると思いますか？」

2月開催分 意見内容

校区名	年齢	性別	意見交換テーマ				意見 用紙	意見内容
			1	2	3	その他		
天伯	70代	男性	○					市の説明は将来の負担軽減のためには理解できるので、是非とも真剣に取り組んでもらいたいと思う。 ただし、各校区や地区で条件が全然違うので、どうしても天伯をイメージした意見になる。天伯は公共施設が少なく、今ある施設も手狭である。この間、校長先生に聞いたが小学校は空き部屋がなくて手狭で不便な思いをしている。昨年（校舎の）大規模改造の際に校長先生が会議室とか面談室とか倉庫等を増やしてくれないかと言ったそうだが、却下された。 市民館の児童室を児童クラブが使っているが、入りきれなくて通路と小会議室も使っている。31年度から新4年生はだめだよとなり、お母さんが非常に困っている状況である。 天伯は複合化以前の問題で、今困っていることの解決をまずやって欲しい。複合化に適した地域と適していない地域があると思うが、適している地域でモデルケースを作った方がいいと思う。
天伯	70代	男性	○					市の説明は、（お金がないなど）全体的な話でこういうことをやっていきますとバリアを張っているような気がして意見を言いづらい。もう少し広い意味で、意見をもらえるような説明にした方がよい。
天伯	70代	男性		○				児童クラブが非常に狭くて苦勞しているので、空き教室ができればまず児童クラブで利用させてもらいたい。校長先生と話をしたが、1年間だけ空いていてもクラスが増えた場合に困るから、継続的に何年も空いているところでないと言われている。何とか希望に近い数が受け入れられる体制にしてもらいたい。
天伯	70代	男性			○			急な階段を上がらないと集会室まで来れない。集会室で行事をやろうにも足が悪い方が参加できないという声をかなり聞いている。すぐにどうこうという話ではないが、今後公共施設を作るときにはバリアフリーやエレベーターを設置してもらいたい。
天伯	70代	男性			○			居場所づくり的なものは集会室を使っている。介護予防サロンで25名程度の高齢者が毎週この場所を使っている。

校区名	年齢	性別	意見交換テーマ				意見用紙	意見内容
			1	2	3	その他		
天伯	70代	男性			○			他の行事でも集会室を使うため、出たくても出れない人がいる。バリアフリーを考えてもらいたい。
天伯	60代	男性				○		市の資料はわかりやすく良いと思いますし、長期的なビジョンで豊橋市のことを考えているなどと思いますが、（新聞にもあったが）なぜ何十年に1回しか満員にならないようなアリーナを作るのか甚だ疑問である。そんなお金があったら天伯小学校の教室をもっと増やしてもらいたい。
天伯	50代	男性	○					（全体的な意見になるが）課題は市の言うとおりでと思う。それに対して取組は2つ（①複合化・集約化、②遊休空間の活用）しかないの、市でもっと意見を出し合ってもらいたい。もっと取組例を提示してもらって、老朽化していくなら建物をどうしようかとか考え方を提案して欲しいと思う。
天伯	70代	男性	○					中日新聞の記事に高浜市があったが、市長のトップダウンであり、そのぐらいのことをして市が一体とならないとできないのではないかと。各校区で条件が違うので、51校区回っても何かタメになるのか。
天伯	60代	男性				○		小学校や市民館は災害時の避難所に指定されている。今後のことを考えると集約とか複合とか市の考えがあるが、避難してきた人が学校の老朽化で建物の中に入れず、グラウンドにテントを張ることがどうなのか。防災上の基準に照らして整理をしていく必要が一方であると思う。地域の方の生命を守る避難所がこんな状態でいいわけがないと思う。
天伯	60代	男性	○				○	・市が説明したとおりであるが、老朽化のスピードが個々に異なる。 ・児童クラブの面積不足、子供があふれてしまい、預ける学年が下がってしまった。
天伯	60代	男性		○			○	複合も良いが、使わないという考え方を忘れないで欲しい。
天伯	60代	男性				○	○	全市域の建物は経過年数もそれぞれあり、全てを利用するのは困難である。今後市民の命を守るために優先して整備、使用するものを選択して計画を立案して欲しい。
天伯	60代	男性	○				○	今後、人口減少・少子高齢化が進むとありますが（発想の転換）、人口が増えている都市もあります。働ける場所があれば若い人が集まります。企業誘致活動を積極的に行うことが必要です。人口減少ではなく、人口を増やすためには今何が問題・必要なのかを検討して頂きたい。

校区名	年齢	性別	意見交換テーマ				意見用紙	意見内容
			1	2	3	その他		
天伯	60代	男性	○				○	<p>市の財政・税収も厳しくなっていくとありますが（財政・税収も増やすことは可能）、財政に無駄が多すぎます。  *バイオマス事業で空き地を賃貸し、みすみすソーラ売電で収入が得られるのに活用されてない。（特別目的会社がソーラ売電をしている）市でやるべきでした。  *200世帯しか住めない再開発ビルにどれほど市の交付金が費やされているのでしょうか。→400世帯が住むユニチカ跡地に交付金を注入すべきではないでしょうか。  *「豊橋市人材育成基本方針」にある目指すべき職員像に殆どの職員がなれていません。（6つの求められる意識・4つの求められる能力を高める必要が有ります）  *税収以外に市でもっと利益を上げることはできないか検討してもらいたい。「自分たちの給料は自分たちで稼ぐ」くらいの意気込みで  *第2アリーナの建設は問題が多すぎます、再考すべきです。  企業（仕事）が増えて働く人が増えれば税収は上がります。→湖西市を参考にしてみてください。</p>
天伯	60代	男性	○				○	<p>集約化は反対です。天伯校区で高師台地区市民館へ行く人がどれほどいるのでしょうか。遠方になり車・徒歩で高齢者には厳しくなり地域コミュニティーはますます確保が難しくなります（地域コミュニティーは広くなれば増々低下していきます）</p>
天伯	60代	男性	○				○	<p>現在学校の体育館・グラウンドの使用には使用料がかかりますが、これは必要なことで、なんでもかんでも無料ではなく、利用者が相応の負担すべきです。  →市民の多数が利用する施設でなく、一部の人を利用する施設では相応の使用料を徴収すべきで、市民の平等につながると思います。</p>
天伯	60代	男性	○				○	<p>小中学校の体育館・グラウンドの利用状況を調べて利用が少ない校区は体育推進委員に活動を要請してもらいたい（天伯は体育館・グラウンド共にフル活用でいいと思います）  →体育推進委員の力量の差が大きいと思います。（スポーツのまちづくり課の指導が必要）</p>
天伯	60代	男性	○				○	<p>校区市民館も同様に利用状況を調べて現状を確認することが必要です。  →市民協働推進課の自治会への要望・要請が必要かもわかりません。（活発な活動をしている自治会は校区市民館の利用も多いのではありませんか。）</p>
天伯	60代	男性	○				○	<p>資産経営課だけでなく他部署との横での連携がポイントになると思います。</p>

校区名	年齢	性別	意見交換テーマ				意見用紙	意見内容
			1	2	3	その他		
天伯	70代	男性	○				○	年々人口が減少し、高齢化が進み、市の収入は減少する状況下で、公共施設の維持管理費を少なくするための取り組みが必要なのは理解できました。
天伯	70代	男性		○			○	学校の空き教室が継続的にあれば、児童クラブ室が手狭で困っている所があれば優先的に活用すべきだと思います。
天伯	70代	男性			○		○	当校区も高齢者が健康で長生きできるような取り組みとして、健康のまちづくり事業や介護予防サロンで校区市民館の二階を活用しているが、参加者は高齢者が多く、足腰の悪い人は二階に上がるのに苦労している。二階に上がりやすい手法をお願いしたい。
天伯	70代	男性				○	○	将来的には、校区市民館の設備や維持管理に必要な費用の一部を校区や利用者が負担することも考える必要があると思われます。
天伯	40代	男性		○			○	先日、児童クラブの会合の席上、小学四年以上の児童クラブの受け入れが施設のキャパの関係上入会できない事を聞き、その際にも共働き夫婦が多い以上、児童クラブの存在はとても重要である。その為にも、学校の空き教室を活用すべきだと思う。
天伯	40代	男性			○		○	<ul style="list-style-type: none"> <li>・利用したくなるような施設内外の充実UP</li> <li>・施設内の各部屋の拡充（大きさの拡大）</li> <li>・施設の建て直し等の予算をしっかりと増やす。</li> </ul>
天伯	60代	男性	○				○	考え方は、将来を見ずえて、大変良いと思う。実現できることから着手し、取り組んでもらいたい。
天伯	60代	男性		○			○	会議資料にある通り、老人センター、保育園、市民館等の複合化を進めてほしいとともに、天伯小学校は将来にわたって校舎等の増築が必要とされているので、空き教室活用対策とともに、小学校増築対策も進めてほしい。
天伯	60代	男性			○		○	市民館・小学校等は大規模災害時の避難場所となる所であるので、耐震化された施設が存在することが大事で、いたずらに利用率向上に努めなくてもよいと思う。
天伯	60代	男性				○	○	神野新田にある市総合体育館は、災害時の物資集積拠点として、津波などにより利用できないと聞きました。現在豊橋公園内のアリーナ建設についても、駐車場がないなど災害時に役に立たないと危惧します。再考を望みます。
天伯	70代	男性	○				○	施設複合化は賛成できない。広い地域では分散化の方が良いのでは。

校区名	年齢	性別	意見交換テーマ				意見 用紙	意見内容
			1	2	3	その他		
天伯	70代	男性		○			○	学童保育等に利用しては
天伯	70代	男性			○		○	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 駐車場を広くする。(駐車台数を増やす。)</li> <li>・ 交通アクセスを良くする。(少子高齢化に伴い、運転免許証返納者が増える。高齢者利用が少なくなる。)</li> </ul>
天伯	30代	女性	○				○	複合化の案は良いと思うが、天伯には合わない。
天伯	30代	女性		○			○	1クラスの学年が少しであるので、児童クラブで使えないか。
天伯	30代	女性			○		○	ワークショップ等イベントを行うのはどうか。(できれば校区の方で)
天伯	40代	男性	○				○	取り組みについては正しいと思います。ただし、考え方、すすめ方に高圧的な印象を受けます。
天伯	40代	男性		○			○	天伯校区に空き教室がないので思い浮かびませんが、世代交流などが活発に行えそうなのは小学校、文化的活動が行い易いのは中学校、という感じがします。
天伯	40代	男性			○		○	スポーツ団体、カルチャークラブなどの団体設立を促すとともに、余暇活動の現状の把握を進めてはどうでしょうか。
天伯	40代	男性				○	○	校舎の大規模改修の際、グラウンドに仮設校舎を設置していましたが、その跡地の水はけが非常に悪くなっています。早急に復旧して欲しいです。(天伯小学校)

公共施設の活用に関する地域意見交換会 意見交換テーマ  
 テーマ1 「市の考えや取組みについてどう思いますか？」  
 テーマ2 「どうしたら学校の空き教室をもっと活用できると思いますか？」  
 テーマ3 「どうしたら市民館等の校区にある公共施設の利用を増やせると思いますか？」

2月開催分 質問等(一部意見を含む)と回答

校区名	年齢	性別	意見交換テーマ				意見 用紙	質問等 内容	担当課 回答等	担当課
			1	2	3	その他				
天伯	70代	男性	○					今日の話は公共施設を全部含めていると思うが、さきほどの学校の話なども資産経営課でまとめることができなければ、話をしても仕方がない。各課バラバラで進まないのではない。市民館と学校の複合化についても課が違っている。	縦割りは課題であると認識しており、複合化を進めるうえでは縦割りの解消が必要であると考えています。	資産経営課
天伯	70代	男性			○			市民館の稼働率はどのように計算しているのか？ 校区の人数が少なければ利用も少なくなるのではないか。校区の人数が少ないところを計算してもかわいそうじゃないか。まちなかならすぐに来れるが、広いところだとどうやって来るかという問題がある。	稼働率は、全ての部屋が対象ではなく、予約して使用している部屋をベースにしています。具体的には集会室と和室になります。その部屋について、開館日数と貸し出し単位で算出しています。	資産経営課
天伯	70代	男性				○		市有地がたくさんあると思うが、どのくらいあるのか？もっと活用できればと思う。天伯にも余った市有地があると思う。天伯など広い地域では、車がないと市民館などをなかなか利用できないと思うので、こういう土地を（駐車場などに）利用できれば利用が増えると思う。	普通財産の土地は約0.8km <sup>2</sup> あり、そのうちの約6割が山林などの未利用地となっています。天伯の市有地（普通財産）については、貸借等しており未利用地はございません。	資産経営課
天伯	50代	女性	○					まちなかの人口が少なくなっているが、近い間隔にある学校を統合する話はないのか？天伯校区くらいの広さに学校が3つとかあって学校を活用となると、統合もあるのかと思った。	学校の統合については、対象となる学校、時期、方法など具体的には決まっていますが、一つの目安として、複式学級が見込まれる場合、保護者や地域の皆さまにご意見を伺いながら統合に向けて検討していきます。	教育政策課
天伯	40代	男性				○		天伯小学校の大規模改修で使用した仮設校舎を撤去した後にグラウンドの水はけが非常に悪くなった。天気が良くてもグラウンドが使えない状況があるが、もどに戻るのか？	表層の土を入れ替えています。馴染むまでに時間がかかるため、引き続き状況を確認しています。	教育政策課
天伯	70代	男性	○					公共施設の活用はこれから市全体でやっていくということなのか？	これからやっていこうとしているところで、今回意見を伺っています。	資産経営課
天伯	70代	男性				○		今回は公共施設の活用についてみんなの意見を聴くとのことであるが、新アリーナについてもみんなの意見を聞いたのか？	新しいスポーツ施設を建設する際は、地域住民の方々や競技団体の意見を伺いながら検討を進めます。	「スポーツのまち」づくり課
天伯	40代	男性	○				○	人口減少対策の具体策は？	若者の移住・定住を促進するため、企業や大学と連携した就職支援や若者の主体的な活動への支援を行っています。また、子育てしやすいまちづくりのため、結婚・妊娠・出産への支援や幼稚園・保育園の保育料の補助、仕事と子育てが両立できる環境づくりを進めています。	未来創生戦略室

校区名	年齢	性別	意見交換テーマ				意見用紙	質問等内容	担当課回答等	担当課
			1	2	3	その他				
天伯	40代	男性				○	○	駅前（旧名豊跡地）に図書館の建設に対し、経過となぜ図書館なのか？理由を知りたい。	図書館は幅広い年齢層の方が継続的に利用する施設であることから、アクセスのしやすさを重視し、駅前への導入を決定しました。また、決定にあたっては、中心市街地のにぎわい創出につながる点も考慮しています。	まちなか図書館開館準備室